

Axes de développement des langues vivantes sur la circonscription de Vannes à la rentrée 2019

1. Parcours POI2A

Les établissements de la ville de Vannes et de son agglomération s'inscrivent dans un parcours linguistique innovant, le parcours d'ouverture internationale anglo américain. Ce parcours concerne tout le cursus de l'élève, de l'école au collège, puis au lycée avec les filières « option internationale ».

Dans les écoles primaires, il s'agit d'ouvrir l'enseignement de l'anglais à la culture des États-Unis, plus particulièrement de la Louisiane. Les pratiques dépassant le temps d'ELVE (anglais en EPS, anglais en EAC...) sont encouragées afin de bâtir des compétences linguistiques fortes chez les élèves.

La délégation académique aux relations européennes et internationales et à la coopération soutient le parcours POI2A en proposant aux écoles volontaires d'établir une correspondance avec des établissements scolaires de Louisiane.

La venue du consul général de France en Louisiane, le lundi 17 juin 2019 à Vannes, est un marqueur fort de la dynamique engageant les établissements du POI2A.

Un assistant américain est également attribué au collège Jules Simon. Son temps sera partagé avec les écoles élémentaires de la ville de Vannes et constituera une rencontre intéressante pour les élèves, sur les plans linguistique et culturel.

Les pratiques enseignantes seront soutenues par la conseillère pédagogique départementale en langues vivantes.

2. Découverte de l'anglais à la maternelle

 Les programmes de la maternelle de 2015 énonçaient la place de l'éveil à la diversité linguistique dans le langage oral. La note de service du 28 mai 2019 « les langues vivantes à l'école maternelle » réaffirme la place de l'éveil à la diversité linguistique associé à la découverte d'une langue singulière, en cohérence avec la LVE enseignée aux cycles 2 et 3 .

 Pour le département du Morbihan, il s'agit de sensibiliser les élèves de la maternelle à l'anglais en les exposant régulièrement à des temps courts et variés. Ces moments où l'on joue, écoute, bouge, répète, parle et chante en anglais deviennent des moments familiers et attendus de la vie de la classe.

Les enseignants de maternelle sont nombreux à avoir mis en place l'apprentissage de petites comptines anglaises mêlé à la découverte d'autres langues étrangères. L'objectif de cette rentrée est d'inscrire la découverte de la langue anglaise dans la régularité et la continuité tout au long du cycle 1.

3. Sensibilisation à l'allemand

Les collèges de Vannes, Jules Simon et Saint Exupéry, proposent aux élèves de sixième de choisir une section bilingue anglais-allemand.

Afin de permettre aux élèves de faire les meilleurs choix concernant leur parcours linguistique, depuis la rentrée 2016, les écoles de ces deux secteurs de collège mettent en place une sensibilisation à la LV2 allemand auprès des élèves de CM. Le temps de cette sensibilisation est pris sur l'horaire d'ELVE et ne peut excéder 50% du temps d'enseignement d'une langue vivante.

Outre la découverte d'une seconde langue vivante étrangère, les élèves enrichissent leurs compétences linguistiques en nourrissant leur réflexion sur les langues.

Différentes modalités de sensibilisation à la LV2 sont envisageables, allant d'une sensibilisation hebdomadaire à des modules ponctuels.